
 

 

 

 
 

１年間の教育活動を振り返って 

 いよいよ春の訪れを感じる季節となりました。 

さて、先日は学校教育自己診断のオンラインアンケートにご協力いただき、ありがとう

ございました。集計結果と分析について、お知らせいたします。学校の取組みや指導につ

いて、成果として表れている点については引き続き継続し、不十分な点につきましては、

改善を図っていきたいと思います。（集計結果の詳細は裏面に掲載しております。） 

１．教育活動について 

昨年度と比較して、今年度は多くの項目で肯定的な回答の割合が高くなっています。「学

校へ楽しく通っている（保⑥児①）」については、肯定的な回答が保護者９３％、児童９

２％でした。過去２年間同様、保護者、児童ともに高い結果でした。しかし否定的回答

８％の児童に対しては、児童の状況を的確に把握し、より一層支援の充実を行ってまいり

ます。「社会のルールを守る態度を育て、子どもの心を豊かにするための教育を行ってい

る。（保⑩）学校のきまりや交通ルールを守っている。（児⑬）」については、肯定的な回答

が保護者９７％、児童９７％で、特に保護者の肯定的回答が昨年度より４ポイント上昇し

ました。今後も特別の教科「道徳」の時間やすべての教育活動の中で行われる道徳教育の

充実に努めてまいります。「いじめのない学級づくり学年づくりに努めている。（保⑦）」に

ついては、肯定的な回答が９５％で昨年度より２ポイント高くなっており、「自分の身近で

いじめを見たり、したり、されたことはない。（児⑯）」については、肯定的な回答が６

４％で昨年度より３ポイント高くなっており、この３年間で少しずつ上昇し続けていま

す。いじめに関しましては、今年度より特に『未然防止』の取組みを推進していくことを

目標にしてきました。今後も取組みを継続していきます。「子どものことで、担任や学校に

相談しやすい。（保④）困った時は、担任やいろいろな先生に相談する。児⑨」について

は、肯定的な回答が保護者９６％、児童７１％で、昨年度より保護者は８ポイント、児童

は１７ポイントも高くなっています。来年度も先月の学校だよりにも書かせていただいた

「発達支持的生徒指導」を意識し、児童との信頼関係をしっかりと築いた上で、保護者の

方々や教職員同士との連携を強化し、一人ひとりの子どもたちを複数の大人であたたかく

見守っていきたいと思います。なお「読書」に関しては、本校の課題となっております。 

２．学校運営について 

全ての項目で、肯定的な回答の割合が高くなっております。今後も、本校の教育活動の

様子をできる限り、学校 HP等で発信し、地域や保護者の方々に「開かれた学校」をめざし

てまいります。 
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３．保護者ご自身に関するもの 

「子どもには、毎朝、食事をさせて登校させている。（保②）」については、過去２年間同

様肯定的回答の割合が大変高い結果となっております。心より感謝いたします。「子どもが

家庭で勉強する時間（保⑪）家で一日に勉強する時間（児⑳）」については、昨年度より少

しですが長くなっています。しかし、テレビやゲームに費やす時間は、増えているようで

す。 

 

自由記述欄では、日頃の教育活動や、子どもたちへの指導・支援に関しまして、肯定的

な評価や感謝のお言葉をいただき、教職員の励みとなっております。ありがとうございま

す。また、それ以外にいただいているご意見につきましても、教職員で共有し、内容によ

りましては PTA役員の方々と協議しながら検討してまいります。 

・学期末や学期初めのお子さんの荷物の持ち帰り等については、お子さんの負担に

ならないよう、分散させて持ち帰るよう、今年度担任には指示しておりましたが、

今後も配慮していきます。 

・短縮授業について、授業時間が減るのではないかというご心配のご意見をいただ

きました。来年度より下校時刻が１５分ほど早くなりますが、１コマ４５分の授業

時間を短くしているわけではありません。また今年度途中より月１回、全学年１時

間授業をカットしておりますが、年間の標準授業時数を確保した上で、実施してい

ますので、ご心配ありません。 

・運動会について、ご意見をいただいております。ありがとうございます。いただ

いたアイデアも含め、参考にさせていただき、教職員で検討していきたいと思いま

す。ただ、運動会の実施については、高学年の子どもたち、保護者や地域の皆さま

の協力がないと成り立ちません。（これは経験上今も昔も基本的には変わらないと

思っています。）今の時代に合った運動会の在り方を今後も検討してまいります。 

・遠足について、ご意見をいただいております。観光バスを利用した遠足は、バス

代の高騰により、学年費の徴収額を大幅に増額しないと実施は難しいため、各学年

の状況に応じて、電車利用を含めいろいろ行き先を工夫して実施しております。ご

理解ください。 

その他、 

・授業参観 ・授業の進め方 ・PTA活動 ・自主学習 ・運動会 ・宿題の出し

方 ・集団登校 ・個人懇談      

などについて、ご意見をいただきました。 

 

PTA役員・各委員の皆さま、各学年の保護者の皆さま、そして地域の皆さま方にも、子

どもたちの健やかな成長のために大変お世話になり、まことにありがとうございました。 

来年度も本校の教育活動に対して、あたたかいご支援とご協力をいただきますよう、ど

うぞよろしくお願いいたします。 

校長  平 島  和 


